

# Grußworte der ÖGZMK Burgenland

Werte Präsidenten!  
Werte Vorstandsmitglieder!  
Werte Mitglieder der ÖGZMK!  
Alle Leser dieser Festschrift der ÖGZMK!

Die ÖGZMK Burgenland wurde am 17.08.1978 in Eisenstadt gegründet. Ihr erster Präsident war Dr. Johann Stadler aus Mattersburg. Es waren sehr renommierte Fachärzte für ZMK und Dentisten des Burgenlandes, wie z. B. Dr. Leiner, Dr. Schwarz und Dent. Schopf, die diesen Verein von Anbeginn an förderten. Es war damals nicht leicht, einen wissenschaftlichen Verein an der östlichen Staatsgrenze Österreichs zu etablieren. Das Bewusstsein der Mundgesundheit in der Bevölkerung war nur sehr schwach ausgeprägt.

Dem Präsidenten war die zahnärztliche Fortbildung stets ein wichtiges Anliegen. So veranstaltete er zuerst das Frühjahrssymposium in Bad Tatzmannsdorf und dann die Herbsttagung in Rust am Neusiedlersee. Diese Veranstaltungen sind (mit kleinen Änderungen) noch heute ein fester Bestandteil der zahnärztlichen Fortbildung in unserem Bundesland – und das seit Jahrzehnten! Stadler konnte immer mit 50–80 Teilnehmern rechnen. Es kamen stets auch viele interessierte Kollegen aus den benachbarten Bundesländern.

Zum ersten Mal in Burgenland fand der Österreichische Zahnärztekongress im September 1990 unter dem Kongresspräsidenten OMR Dr. Johann Stadler statt. Aus dieser Zeit entwickelte sich ein sehr dynamisches Team (Haider, Schopf, Paur, Reicher, Stadler). Das Frühjahrssymposium verlagerte seinen Veranstaltungsort Ende der 1990er Jahre nach Buchschachen.

Am 19. Oktober 2000 wurde Prof. Dr. Herbert Haider aus Markt Allhau einstimmig zum Präsidenten der ÖGZMK Burgenland gewählt. Er setzte sehr viele Impulse, sowohl in der Standespolitik als auch im wissenschaftlichen Verein.

Im September 2004 fand in Rust am Neusiedlersee der Österreichische Zahnärztekongress zum zweiten Mal im Burgenland statt.

Am 09.06.2005 wählte die Vollversammlung der ÖGZMK Burgenland Dr. Edzard Stadler zum Präsidenten.

Das nun schon traditionell am Martinstag, dem Landesfeiertag des Burgenlandes, stattfindende Herbstsymposium in Rust wuchs von einer ursprünglich eintägigen Veranstaltung zu einem 3-Tage-Event. Mittlerweile nehmen rund 400 Besucher an dem Symposium teil. Für diesen Erfolg zeichnen Prof. DDr. Tuppy, Prof. Dr. Haider, Dr. Stadler und Dr. Schuster verantwortlich.

Dem ÖGZMK-Dachverband wünschen wir weiterhin noch viele erfolgreiche Jahrzehnte!

## Dr. Edzard Stadler

Präsident der ÖGZMK Burgenland

## Korrespondenzadresse



**Dr. E. Stadler**  
Brunnenplatz 3  
7210 Mattersburg